
2016年市区民办初中网上报名确认结果
（按学校代码排序）
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记者 姜晓蓉 张娜 通讯员 杭教

昨天，杭州市教育局公布了2016年杭州市区
民办初中网上报名结果统计。今年一共有 18所
民办初中招生，其中16所学校报名确认人数超过
派位招生计划数，网上报名最终确认人数为8835
人，可供计划派位的名额为2537个。

今年报名人数最多的学校是采荷实验学校，
有 1113人报名。育才教育集团三所学校包揽派
位比例前三名，其中锦绣中学派位比例最高，144
个派位计划名额，有 836 人报名，派位录取比为
5.81∶1；其次是育才中学，派位比例是 5.63∶1；东
南中学报名人数比去年增加不少，去年派位比例
为2.22∶1，今年5.18∶1。东南中学老师介绍，来自
下沙的学生不到 80人，绝大多数都是来自外区，
这说明东南中学的影响力在扩大。

公益中学去年创下 8.08∶1的最高派位比例，
今年有所下降，为 4.44∶1。公益中学实际报名人
数并没下降，主要是今年不需再解决钱塘外语学
校直升的学生，对外招生规模比去年多了四个班，
派位计划人数增加，所以比例降低。

杭州养正学校第一年参加摇号，派位比例达
到 2.98∶1，和一些老牌热点民办初中接近。杭州
二中白马湖学校今年第二年招生，派位比例3.69∶
1，比去年更高。杭州观成中学今年第二年独立招
生，派位比例从去年的 2.44∶1升到 3.02∶1。今年
比去年多招一个班，派位比例反倒有所提升。

根据《杭州市民办初中招生工作办法》，民办
初中报名学生数超过该校派位计划数时，将采用
电脑派位的方式招生录取。杭州市教育局将在今

天组织进行电脑派位。5月5日晚至8日晚，家长
可通过杭州教育网（www.hzedu.gov.cn）查询派位
结果，也可向网上报名学校查询。

电脑派位结束后，派位学校将统一在5月7日
—8日组织自主招生。各个热点民办初中自主招
生如何进行面谈，昨天，我们采访了几所热点民办
初中。

采荷实验学校的面谈方案和去年相比基本没
有变化，采取小组活动、自我展示、师生及家长面
对面谈话等方式进行。面谈内容一共有八项：小
学学习情况、学生行为规范、精神状态、心理健康
状况、体质状况、兴趣爱好特长、家庭教育情况，以
及思维发展情况。

育才中学的面谈内容和往年差不多，一共考
查六个方面。一是文学素养，要求学生具备基本
的文学常识；二是逻辑推理，要求学生具备基本的
数学史常识、基本的运算能力等；三是英语交流，
考查学生的英语表达能力、临场发挥能力；四是科
学探究，看学生是否了解科学发展史、具备基本的
科学常识，考查学生探究未知世界的态度等；五是
身体素质，会让学生现场运动，所以面谈当天，学
生需要穿运动鞋、运动服；六是行为规范，考查学
生在面谈过程中表现出来的规范素养，如文明有
礼、行动有序、诚实守信等。

公益中学会在派位结束后，根据前期收到的
简历，选出条件和学校自主招生条件比较匹配的
学生，电话通知学生参加面谈。面谈分为两轮，第
一轮表现不错的学生，将被举荐与校长第二轮面
谈。第二轮面谈校长会和学生家长一起聊聊，学
校会根据两次面试的情况录取。

建兰中学的面谈会从自我认识、文化认同、思
维能力、习惯品质、合作交流、家庭教育等方面进
行考查，侧重语言表达、思维敏捷开放、阅读积累、
科普素养、运动习惯等。每年学校都会开出书单，
有《西游记》《水浒传》《上下五千年》《数理化通俗
演义》《科学启蒙》《代数任我行》等。

如何对待僵尸自行车
社区想出这个好点子

现在，很多社区都在反映一个“废弃自行车”管
理难问题，随着自行车被电动车和私家车逐渐取
代，这些“僵尸自行车”总是“阴魂不散”，它们有的
立在绿化带上，有的在楼道里，从未见人来认领，或
缺座椅或缺刹车，锈迹斑斑，上面布满厚厚的灰层，
既占地方也不美观，想处理又找不到主人，这些被

“抛弃”的废旧自行车，一直让社区很头疼。
去年年底，明真宫社区清理出30多辆堆放在

楼道或消防通道上的废旧自行车，贴了3次通知，
无人来认领。

社区主任葛咏梅心想：怎么能既把它们处理
掉，又能用在居民身上呢？

突然，她来了灵感——为什么不把这些没人
要的自行车收集起来，整改成新自行车，方便居民
出行？

10辆自行车的前身
是30辆僵尸自行车

于是，我们看到的这 10辆自行车，“前身”是
30辆废旧自行车。如何进行改造的？

社区有一位从自行车厂退休的居民志愿者，
拆拆弄弄2个月时间，打造出全新的10辆自行车。

改造自行车也是个手艺活：第一，看车身能不
能用；第二，检查钢圈，校正和固定钢丝；第三，检
查脚踏板和链条；第四，刹车线和刹车皮全部换成

新的；第五，喷上绿色油漆，统一换成新的车篮，配
上新锁和车铃。

这 10辆自行车的共同特点是，26寸大，因为
怕带人有危险，后座一律被拿掉了，但穿裙子的姑
娘骑也没问题，因为后轮装了防护网。

每辆自行车投入使用前，社工都试骑过，以确
保安全，整个改造费用，只花了500多元。

居民不记名借车
那车能还回来吗？

便民车如何租借？葛咏梅说，只要到传达室
去取钥匙就能骑走，用完再还回来。

不用登记就能用车？
葛咏梅笑笑说，如果借车还要签字，好像在说

你不信任我，设置这个设置那个，是走不进居民内
心的，“我们跟居民要保持零距离”。

不记名借车，那车能还回来吗？
葛咏梅很淡定地说，没了就没了，可以再收集

一些废旧自行车改装，还可以再增加点便民车。
也有居民说，为啥不买新的自行车啊？葛咏梅

解释，这两者不一样，骑新车跟骑改造好的车心里
感觉是不一样的，后者是小区居民一起参与的，大
家心是在一起的，这样一整改，大家会更加珍惜。

便民车投入使用一周
归还及时一辆没少

昨天下午 3点，明真宫小区西门岗亭旁，5辆

簇新的绿色便民自行车排得整整齐齐。
投入使用一个星期，都及时还回来了。
保安陈师傅说，一辆车没少，一个铃没少，一

个零件都没少地回来了。“大家都很自觉，一用好
就还回来，便民自行车蛮受欢迎的，今天有五个人
借过自行车，有时候还不够用。”

“来借的居民都认识，早上去买个菜，或者附
近去办个事，‘蹬蹬蹬’骑出去了。”陈师傅说，他们
都及时还回来了，如果不还，他会上门去要的，但
大家都很自觉。

大前天中午，陈师傅值班，在附近帮忙的小保
安既没公交卡也没电动车，说要回拱宸桥的单位

吃午饭，能不能借个自行车，陈师傅把车借给小保

安，“他还一定要押身份证什么的，我说不用，借给

你，就是相信你。”当天下午2点多，小保安把自行

车骑回来了。

“我有时候懒得拿电瓶下来，就骑自行车去买

菜了，方便，我们旁边有一个公共自行车租赁点，

有时候车借不到，还不进，我们这个便民自行车，

随时随地都好借，方便很多。”业主沈先生说。

开车族夏先生有时候去武林门办事，都改成

骑自行车了，“停车难，找个车位到办事点还得走

一公里，还不如骑自行车方便。”

便民自行车旁就是一个修车点，修车师傅，大

家叫他“阿大”，因为修车名气大，他发现有一辆便

民自行车车胎没气了，说马上就给它修好，呵呵，

都有配套服务了。
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新市井故事·明真宫社区

废弃自行车改造成10辆便民自行车
小区居民不用登记可直接骑走
一周下来自行车一辆没少
记者 金洁洁 通讯员 张影

“整个杭州就我们社区有。”明真宫社区的保安陈师傅骄傲地竖起大拇指。
一周前，明真宫社区正式推出10辆身着“绿装”的“家门口的便民自行车”，在哑巴弄小区和明真宫小区门口各放了5辆。
这可不是普通买来的自行车！而是由废旧自行车改装而来的。 明真宫社区里免费提供给居民的自行车。 记者 严嘉俊 摄


